



## ROZONES

### › Arropo al agente discriminado

Relevante, nos hacen ver, que la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina, a cargo de **Pablo Vázquez**, haya cerrado filas con el agente agredido con expresiones de racismo y discriminación por una mujer en la colonia Hipódromo el fin de semana pasado —caso que fue grabado y se hizo viral en las redes. Y es relevante, porque otros agentes que en algún momento se encuentren en una circunstancia similar podrán realizar sus tareas con la certeza de que si tienen un correcto actuar, como en este caso, contarán con el apoyo de la corporación. También es un cierre de filas institucional del Gobierno capitalino para mandar un mensaje fuerte contra el racismo de algunos ciudadanos que actúan con prepotencia ante la autoridad. En buen momento la Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, decidió que hoy se lanzara una campaña contra la discriminación en coordinación con el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación.

### › Golpes que antes no había

Y son ya varios los golpes que ha dado el Gabinete de Seguridad que, nos hacen ver, es imposible no advertir que la actual estrategia federal contra el crimen es distinta y más eficaz que la de abrazos, no balazos, de la administración pasada. Ayer se informó del hasta ahora más grande aseguramiento de hidrocarburos de procedencia ilegal. Fue el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, quien dio cuenta que en operativos realizados en Ramos Arizpe y Saltillo, Coahuila, encabezados por Defensa, Guardia Nacional y FGR, se aseguraron 129 carrotaques con más de 15 millones de litros de diésel, gasolina y destilado de petróleo de procedencia ilícita. ¿Cuál es la diferencia entre las estrategias de seguridad del pasado y ahora? Una es que ahora sí se combate fuerte el huachicol. ¿Será que estos golpes sonados hagan zumbiar los oídos de algunos allá por los rumbos de Palenque?

### › “Después de todo el odio”

De destacar, nos comentan, el reconocimiento que hizo ayer la actriz ganadora del Oscar, **Viola Davis**, a la Presidenta **Claudia Sheinbaum** por las acciones de apoyo a las víctimas por las inundaciones en Texas que realizan brigadas mexicanas. “La Presidenta de México acaba de enviar equipos de rescate a Texas. Después de todo el odio. Después de todas las políticas antiinmigrantes... Ella todavía ayudó... A un estado rojo (republicano) que no haría lo mismo por ella. Eso es liderazgo. Eso es poder. Eso es ser mujer”, refirió Davis en su cuenta de Instagram. La cifra de víctimas por las inundaciones en el estado fronterizo con México superó ya el centenar. Ayer, el embajador **Ronald Johnson** publicó: EU y México están unidos, no sólo como vecinos, sino como familia, especialmente en tiempos de necesidad. Los equipos caninos mexicanos, entrenados con apoyo de EU para misiones de seguridad, están ahora en Texas ayudando a las familias a encontrar a sus seres queridos desaparecidos.

### › Los números de Indira

Durante varios días ha generado reacciones un lapsus de la gobernadora de Colima, **Indira Vizcaino**, cometido el pasado viernes durante un evento público. La mandataria dijo que la Comisión Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado de Colima y Villa de Álvarez “está en números rojos, porque ha manejado mejor el dinero, porque lo ha manejado de manera honesta y eficiente”. Todo mundo sabe que la expresión “números rojos” se refiere a déficit o a una situación económica negativa, por lo que más de uno ha llegado a preguntar —no sin ironía— qué hay detrás de sus controvertidos dichos. Su duda, nos dicen, la alimenta el dato que acaba de revelar la Auditoría Superior de la Federación, que en su más reciente trabajo de fiscalización, aplicado al ejercicio de recursos federales gastados por las entidades durante 2024, encontró un agujero de 22 millones 363 mil 854 pesos en Colima, lo que confirma que el manejo de los dineros no es del todo eficiente en el pequeño estado que gobierna la morenista



### › "Quise ser diplomático"

Y fue el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, el que ayer recibió al embajador de España, **Juan Duarte**, quien si bien reconoció que hay "algunos flecos" pendientes en la relación bilateral, destacó también la voluntad de resolverlos. Por supuesto obvió el tema de la "pausa" que en su momento impuso **AMLO** en la relación bilateral. En tanto, el legislador morenista se guardó la exigencia de disculpas públicas por la conquista que el Gobierno de México mantiene hacia el español. El tema, aunque no se trató —"quise ser diplomático", refirió Noroña—, se quedó flotando en el ambiente. Por lo pronto, se trabajará para que se lleve a cabo una reunión de la Comisión Binacional en Madrid y se avanzará en preparativos para una próxima reunión interparlamentaria. Una reunión cordial, nos dicen, pero con pinzas.

### › Destape echa chispas

Y hablando de temas de Sonora, sigue echando chispas el destape que se hizo el fin de semana de la diputada **Diana Barreras** como eventual candidata a la presidencia municipal de Hermosillo. Y es que, como es sabido, el mismo día en que la legisladora dio un informe y dirigentes del Partido del Trabajo, entre ellos **Benjamín Robles**, destacaron su perfil, la dirigencia estatal de Morena sacó un comunicado para atajar cualquier intención de ir calentando motores desde ahora y advertir que el partido guinda no se anticipa a los tiempos. "Morena Sonora es respetuosa de tiempos y formas electorales", dice con enormes letras el boletín que circuló en las benditas redes. Entre quienes conocen los entresijos de la política local, dicen que la molestia con el destape viene desde lo más alto en la entidad. Como sea el tema sigue prendido, porque ayer los petistas defendieron su derecho de promover a cuadros valiosos. ¿Qué tal?